
 

短期內不承認統考，馬國教長：5年內全面探討 

 

駐馬來西亞代表處教育組 

 

馬來西亞獨立中學（簡稱獨中）統考文憑是否受政府承認之課

題，近來引起社會關注。教育部長馬智禮日前指出，政府不會倉促

做出決定，並將在未來 5 年內就是否承認獨中統考文憑議題進行詳

細研究。 

馬國新政府執政以後，華教組織及華社促請政府實現競選宣言

承認統考文憑，即獨中學生未來可憑統考成績申請就讀公立大學及

成為公務，惟這項課題引起馬來人族群爭議及反彈，某教育論壇展

開的民調顯示，絕大部分參與民調之馬來人社會皆反對承認統考。 

馬智禮表示，教育部在這項課題上須考量馬來文的重要性及種

族之間的和諧，因此將蒐集各相關單位意見進行全面研究，達成共

識後才會做出決定。 

對此，馬來西亞華校董事聯合會總會（董總）及馬來西亞華校

教師會總會（教總）皆表示失望，並重申尊重馬來文作為國文及官

方語文之地位，並願意接受以大馬教育文憑馬來文優等成績，作為

政府承認獨中統考證書的附帶條件。獨中目前已把馬來文列為必修

科目，很多學校設立馬來文學會鼓勵學生更好地掌握馬來文。此外，

董總與國家語文出版局長期合作舉辦全國華文獨中生國語論壇比賽，

獨中生也參加國家語文出版局舉辦的合唱、徵文比賽等活動，可見

政府承認統考完全不會影響馬來文地位和國民團結。 

 

資料來源：  2018年 8月 7日、2018年 8月 8日，星洲日報 

 

 

 

 

 


